
ESTADO DO PARANÁ
COMISSÃO ESTADUAL P2R2

21ª Reunião do GT Empresas

Data: 13 de junho de 2023

Horário Previsto 10h30min Início 10h45min Término 11h20min

Pauta: Deliberações da última reunião
Acompanhamento das metas para 2023
Realização de fiscalização pelo CBM Empresas de PP.

Participantes: Major Daniel Lorenzetto, CEDEC; Cb. Giacomozzi, CEDEC; Carlos Alves de Oliveira, CRQ IX; 
Lilian Contarti, CRQ IX; Ellery Garbelini, MPPR; Marcos Del Re Fernandes, SANEPAR; 
Andreia Clerice da Silva, SESA

ASSUNTOS ABORDADOS

Representante Assunto

Major Daniel Reunião realizada por meio do aplicativo Celepar conferência, iniciou cumprimentando os 
participantes e informando que a reunião está sendo gravada. Apresentou-se, informando 
sobre as adequações realizadas na estrutura da CEDEC e consequente assunção das 
funções relativas ao P2R2, em substituição ao Major Piculski;

Major Daniel Informou aos presentes que realizou leitura da ata referente a última reunião e que 
gostaria que se manifestassem a respeito das deliberações;

Carlos Alves A respeito da inserção de dados no SISDC, informou sobre solicitação de  encaminhamento 
de documento da CEDEC ao CRQ referente ao tratamento das informações somente no 
âmbito do GT Empresas, em razão da Lei de Proteção de Dados;

Lilian Contarti Esclareceu sobre as dificuldades no compartilhamento de dados, em razão da lei e por se 
tratar de banco de dados  de pessoa jurídica, porém tendo como responsável técnico
pessoa física, motivo pelo qual é necessário documento sobre o tratamento das 
informações somente pelo P2R2;

Major Daniel Dando continuidade nas deliberações da última reunião, sobre o envio das informações 
do Sistema Sigma à CEDEC, pelo Exército, na pessoa da Ten. Jéssica e questionou sobre a 
presença dela na reunião;

Lilian Contarti Confirmou que a Ten. não está mais no EB, e que não teria ninguém ainda em substituição 
da mesma, representando o EB no GT; 

Major Daniel Informou que foi realizado contato com o EB e que a situação seria vista posteriormente;

Major Daniel Perguntou sobre a deliberação que ficou a cargo do Sr. Carlos Alves, quanto a verificação 
da questão jurídica referente ao envio, pela municipalidade, de informações quanto a 
abertura de empresas, notadamente as que manipulam PP, e  o fluxo adotado pelo CRQ;

Carlos Alves Informou tratar-se de realimentação quanto a novas empresas que manipulam, fabricam 
ou estocam PP, e que a Lilian poderia esclarecer sobre a indicação de empresas para 
fiscalização pelo Corpo de Bombeiros;



Lilian Contarti  Informou ter  bastante sugestões sobre empresas, e que não passou listagem pois precisa 
esclarecer a abrangência territorial para assertividade quanto a indicação das empresas a 
serem fiscalizadas 

Major Daniel Sugeriu que inicialmente as indicações abranjam Curitiba e RMC e pediu manifestação dos 
demais; 

Lilian Contarti  Esclareceu que nas ocasiões em que acompanhou fiscalizações, o cronograma foi feito 
pelo Corpo de Bombeiros, sendo que os demais órgãos foram convidados a acompanhar; 
e que desconhece como será o cronograma e diretrizes a partir de agora; 

Carlos Alves Informou que algumas empresas, no que se refere ao risco à sociedade e meio ambiente 
entram com processos e conseguem impedir a fiscalização pelo CRQ. Nesses casos, ele 
entende que a fiscalização do grupo é interessante, quanto a periculosidade das atividades 
e o risco. Informou que a situação de algumas empresas é bem preocupante, que 
compartilhou com a Ellery uma relação de algumas delas; 

Ellery Mencionou que no caso de algumas, por se tratar de reenvase, o licenciamento ambiental 
é simplificado. Como não se trata de produção, o licenciamento é diferenciado, e que 
nesses casos, ela ignora como é a conduta de fiscalização pelo CB;  

Major Daniel  Sobre as metas propostas para o ano de 2023, no que se refere a inserção dos dados no 
SISDC,  e ainda, sobre a questão da gestão protegida dos dados, esclareceu quem são os 
usuários do sistema e solicita manifestação sobre a disponibilidade desses dados para esse 
público; 

Carlos Alves Entende que as informações devem estar disponível para todos com acesso ao SISDC; 

Lilian Contarti Concorda com o Sr. Carlos, e entende que restringir a informação leva a perda de 
finalidade. Solicitou mais esclarecimentos sobre quem tem acesso ao sistema; 

Major Daniel  Informou que o acesso é restrito somente a quem tem cadastro no sistema, como o 
efetivo da Coordenação Regional, que são bombeiros militares, e  ainda, a nível municipal, 
os coordenadores nomeados pelo município, com cadastros analisados e aprovados pela 
CEDEC, sendo que o usuário tem acesso mediante login e senha; 

Lilian Contarti  Entende que não haveria problemas quanto aos cadastrados; 

Major Daniel Vai verificar a operacionalização da disponibilidade dos dados; 

Major Daniel Realizou a leitura das metas que estão em andamento, solicitando manifestação sobre a 
realização de Curso de Atendimento de Emergências em Produtos Perigosos, 
questionando sobre quem seria o público; 

Carlos Alves   Entende que seria interessante disponibilizar às empresas e integrantes dos órgãos que 
compõem o P2R2; 

Major Daniel  Irá tomar as providências para abertura de turma; 

Major Daniel  Informou sobre a realização de palestra pela Ambipar -  a ser realizada no dia 28.06 e a 
disponibilidade de vagas (80 vagas) para o P2R2 com divulgação através do grupo de 
Whatsapp para manifestação; 

Major Daniel  Esclareceu sobre o andamento das metas propostas, à exceção dos cadastros e abre a 
palavra aos demais integrantes para manifestarem sugestões sobre outras abordagens 
pelo GT; 

Carlos Alves Sugeriu que sejam feitas fiscalizações em conjunto nas empresas, a exemplo da realizada 
em Araucária; 



Major Daniel Sugeriu que, se todos estiverem de acordo, sejam indicadas duas empresas que o grupo 
entende terem necessidade, para provocar a ação; 

Carlos Alves Entende ser necessária a fiscalização em campo para operacionalizar as ações do GT; 

Ellery Sugeriu, com base em fiscalização já realizada em conjunto com o Ministério da 
Agricultura realizar as fiscalizações em empresas que atuam na área de agrotóxicos, em 
Paranaguá. Levanta a questão sobre de qual GT seria a competência (GT Empresas ou 
Insumos Agrícolas), e sugere que a fiscalização fosse feita lá, com a aplicação do checklist; 
questiona sobre a disponibilidade dos integrantes; 

Major Daniel  Está de acordo e entende que a ação seria competência de ambos os GTs, podendo ser 
realizada pelo GT Empresas; 

Ellery Menciona que a situação do município de Paranaguá é crítica e que seria o caso, em um 
segundo momento, de chamar o município para conhecimento do panorama, inclusive 
quanto ao impacto ambiental em situações de chuva e espalhamento de produtos 
armazenados de forma insegura; 

Lilian Contarti Entende que as empresas que devem ser objeto da ação conjunta são aquelas com 
irregularidades, para efetividade da fiscalização e para cumprir com a finalidade do GT, 
assim como realizar a ação em empresas que fabricam e não somente armazenam, pela 
característica de cada uma delas; 

Ellery  Voluntariou-se a verificar junto ao MP quais as empresas que já apresentam problemas 
para trazer como sugestão, assim como sugeriu, dependendo da empresa foco da 
fiscalização, a ação conjunta com outros GT s, com a definição de uma data para acertar 
os detalhes e a realização da ação ainda este ano; 

Major Daniel  Informou que será realizada reunião do GT no mês de agosto afim de definir os detalhes 
para realização da fiscalização; 

Carlos Alves Informou que em conversas anteriores houveram tratativas para realização de uma visita 
do Presidente do CRQ9 à Coordenadoria Estadual da Defesa Civil e não foi definido data , 
que irá conversar com o presidente para ajustar; 

Major Daniel  Manifestou que aguarda a definição da data pelo CRQ para ajustar a disponibilidade e 
estende a possibilidade a todos os demais; 

Marcos Quanto a fiscalização,  caso seja um critério de análise o abastecimento de água,  sugere 
fiscalização em um condomínio industrial em Fazenda Rio Grande que , que, ainda que  
não trate de PP, mas de gêneros alimentícios, gerou duas ocorrências nos últimos dois 
anos, com comprometimento do abastecimento; 

Andréia Quanto as empresas de armazenamento, se compromete a fazer um levantamento pela 
SESA, pois estão tratando da questão dos silos, com ocorrência nesse sentido em Cascavel. 
Sugere a inclusão deles na análise; 

Ellery  Informou que o engenheiro do MP vai entrar em contato para tratar da identificação dos 
materiais armazenados, pela dificuldade de identificação pela SESA; 

Major Daniel  Na reunião de agosto serão analisados esses levantamentos para verificar, dentro da 
capacidade, as empresas a serem fiscalizadas; 

Major Daniel  Reforçou sobre a indicação do Sr. Carlos e Sra. Lilian para desempenhar as atividades de 
Coordenador e Secretaria do GT, com posterior nomeação e realização de reunião para 
alinhamento das ações; 
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DELIBERAÇÕES 

 CEDEC, na pessoa do Major Daniel, irá verificar sobre o representante do EB junto ao GT, bem como 
a demanda dos dados do SIGMA; 

 MPPR, na pessoa da Sra. Ellery, irá verificar junto ao MP relação de empresas que já tiveram registro 
de problemas para indicar para as ações de fiscalização conjunta; 

 SESA, na pessoa da Sra. Andreia irá fazer levantamento dos locais de ocorrências envolvendo silos, 
para análise sobre ações de fiscalização conjunta; 

 CEDEC, na pessoa do Major Daniel irá verificar as providências para a nomeação do Sr. Carlos e Sra. 
Lilian nas funções de Coordenador e Secretária do GT; 

PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO 

 Deliberações da última reunião. 

 
DATA E LOCAL DA PRÓXIMA REUNIÃO 

Data:  10 outubro 2023. 
Horário: a confirmar 
Local:  a confirmar 
Endereço: Plataforma de conferência. 


